



清水町では、町ぐるみで子どもたちを育てていくコミュニティ・スクールが進められています。各保育・教育現場では、子どもたちの体調に注意を払いながら活動を進めています。

例年にも増した盛夏の中で、子どもたちは元気に活動し、地域の方々にも多くの場面で協力をいただいたています。今月号においても地域の方々と子どもたちの関わりを中心に、その様子をお伝えいたします。

## しみず認定こども園

### 中学校のお兄さんお姉さん、遊んでくれてありがとう♪



清水中学校のお兄さんお姉さんが授業の一環でこども園に来てくれました。

3歳以上のクラスに入り、それぞれ自己紹介をしてくれました。

子どもたちは少し緊張気味でしたが、中学生が教えてくれた手遊びを一緒に行い、ニコニコの表情に♪

その後、水遊びや砂場遊びを一緒に行

いました。

お兄さんお姉さんが積極的にかかわってくれたお陰でこどもたちとの距離が縮まり、水の掛け合いっこをしたり、一緒に大きな穴を掘ったりと楽しい時間を過ごすことができました。

普段、最上級生として頑張っているひまわり組の子どもたちも沢山甘えて嬉し



そうでした。

中学生が帰った後、お兄さんお姉さんの真似っこをして、ガムテープに名前を書いて服に貼る姿が見られ、「〇〇です、よろしくお願いま〜す」と、「中学生ごっこ」をして遊び、振り返る場面も…！

憧れの気持ちがあふかえ、子どもたちの心に残る交流となりました。

## 御影こども園

### 待ちに待った♪なつまつり♪



楽しみました☆

この日は父母会役員のお父さん方がお店の手伝いに来て、お祭りを盛り上げてくださいました。お父さんたちが子ども達に遊び方を教えてくれたり、励ましたりしてくれて、子ども達は積極的に各コーナー（お店）を楽しんでいました！

7月23日、御影こども園の夏まつりの日、子どもたちは七夕飾りを作り、この日を楽しみに待っていました♪

当日は、盆踊りや七夕の歌を歌ってお祭りの雰囲気盛り上げ、いよいよ待ちに待ったお店の開店♪♪

今年は、『おばけやしき』『くじ引き』『へびたたき』『魚すくい』『うちわ制作コーナー』の5種類のお店を開店し、



## 清水小学校

### 体育協会と連携した体力テスト

子どもたちの体力向上を目指して、今年度の体力テストを6月下旬に全学年で全種目を実施しました。

子どもたちは昨年度の自分の記録を超えることができるよう、自分の力を精一杯出してテストに取り組みました。

今年も、体カテストの種目に慣れていない低学年が自分の力を発揮できるよう、清水町体育協会の方が、幅跳びとボールの投げ方について、丁寧に指導してくださりました。

子どもたちは、体をどのように使ってボールを投げたらよいのか、どのように動いたら遠くまで跳ぶことができるか、しっかり学んでいました。

本番でも、体育協会の方にソフトボール投げを手伝っていただきました。

おかげさまで、体カテストをスムーズに進行できたとともに、子どもたちは今の自分の最大限の力を出すことができました。

今後、体カテストの分析等を行い、授業改善や体力・運動習慣の向上に繋げていきたいと思っております。



## 御影小学校

### 〈十勝清水学〉体験学習

#### 「にんにく収穫体験」「十勝若牛飼育見学」

御影小学校では、「北海道・十勝清水」を学ぶ活動を通して、「ふるさと清水」への愛着を持ち、社会に貢献する人を育てることを目標として十勝清水学



を各学年で進めております。その中でも、清水の産業である農業や畜産業についての学習では、地域の方々からご協力を得て体験的な活動を行っております。

6月30日（月）は佐々木農場様で4年生が



「にんにく収穫体験」を行いました。畑からにんにくを収穫し、出荷できるように収穫したにんにくの茎を切断する作業を行わせていただきました。

7月9日（水）は表牧場様で1年生が「十勝若牛飼育見学」を行いました。生まれて間もない子牛から1年弱で大きく成長した若牛など広い牛舎を見学させていただきました。



子どもたちにとって「にんにく」や「十勝若牛」はわりと耳にする言葉ですが、実際に触れたり、目にすることにより、関心や理解を深めることができました。このような体験活動による学びは、地域の皆様のご協力があるものです。



今後も学校と地域が連携し、子どもたちの学びの充実に努めていきたいです。

## 清水中学校

### 地域探求学習

6月23日に1学年の総合的な学習として「地域探求学習」を実施しました。

清水町内の様々な場所（JA清水、清水印刷、鳥せい商事、清水日赤病院、清水町郷土史料館等30カ所）を各班で訪問し、町民の方々からたくさんお話を聞いて学ぶことができました。



## 書写ボランティア

6月24日から7月3日に3年生の国語科の書写の授業に外部講師として町内の書写ボランティアの方にお手伝いをさせていただきました。



生徒は毎時間、専門的なアドバイスを受け、丁寧に取り組んでいました。



## 御影中学校

### 全校英語授業「セリーヌの大冒険」



2学期から清水小・中学校を担当するALTのセリーヌさんとの交流会を全校で行いました。南アフリカ出身の彼女がクイズ形式で母国を紹介し、生徒たちは興味津々。

続いて「南アフリカのセリーヌ・日本のセリーヌさん」と題したカードゲームでは文化の違いについて話し合いました。

学年混合グループで活発に意見を交わし、生徒たちは楽しみながら異文化への関心を高めていました。

教室とは異なる雰囲気の中、笑顔と発見にあふれた充実した時間となりました。

教室と

